



## CEOMA reivindicará en su XI Congreso Nacional el papel activo de las personas mayores en la sociedad

### ¡INSCRÍBETE, TE ESPERAMOS!

La Confederación Española de Organizaciones de Personas Mayores (Ceoma) celebrará el 20 y 21 de abril en Barcelona su XI Congreso Nacional, en el que defenderá el papel de las personas mayores como “agentes activos” en la sociedad y en la elaboración de las políticas que afectan a su día a día.

- Se celebra en Barcelona el 20 y 21 de abril bajo el lema ‘Las personas mayores protagonistas de la sociedad’
- VÍDEO: los clientes de Servimedia disponen de imágenes y sonido de estas declaraciones en el enlace <https://servimedia.tv/CongresoMayores>



Así lo atestiguaron la presidenta de CEOMA, Sabina Camacho; el presidente del Comité Organizador del Congreso, Eduardo Rodríguez Rovira, y la presidenta de la Confederación Estatal de Asociaciones y Federaciones de Alumnos y Exalumnos de los Programas Universitarios de Mayores (CAUMAS), Marina Troncoso, en un encuentro informativo organizado este jueves por la agencia de noticias Servimedia.

El Congreso, que ya ha abierto el proceso de inscripción y cuenta con la reina Sofía como presidenta de honor, se erige como un evento “muy importante para Ceoma, para la sociedad y para las personas mayores” bajo el lema ‘Las personas mayores protagonistas de la sociedad’.

Sabina Camacho refrendó la voluntad de la organización que preside de “dar a conocer a la sociedad cuáles son las necesidades que tenemos las personas mayores” y presentarse como “agentes activos” en la elaboración de los programas y políticas sociales que se desarrollen en torno a ellas.

Esa ambición, continuó Camacho, se ve reflejada en las mesas de debate que se celebrarán durante el cóncilave, que versarán sobre sanidad y servicios sociales, alfabetización digital, la mujer mayor, la solidaridad con este segmento de la población, vivienda y entornos amigables, pensiones y jubilación, la soledad no deseada y el buen trato y envejecimiento activo y saludable, un mesa ésta que contará con la participación de la consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Catalina García Carrasco, y del consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, Enrique Ruiz Escudero.

En esta línea, Eduardo Rodríguez Rovira reafirmó que el Congreso tiene dos objetivos: uno interno y otro externo, el primero de ellos para reivindicar a Ceoma como “una entidad de referencia en la defensa de los derechos de las personas mayores” y el segundo para “tener visibilidad” como organización influyente en la defensa de los derechos de las personas mayores.

A su vez, Sabina Camacho confió en que la celebración del Congreso sirva también para “romper con los prejuicios” existentes hacia las personas mayores, que tienen su máxima expresión en el edadismo.

## MODELO RESIDENCIAL

La presidenta de Ceoma comentó que en este encuentro se pondrá de manifiesto que “las personas queremos envejecer en nuestra casa y estar en nuestros barrios, donde nos hemos desarrollado siempre”, una pretensión cuya concreción exige de “unos servicios sociales adaptados” a las necesidades de este colectivo.

En ese sentido, situó la ayuda a domicilio como una herramienta “preventiva” que resulta “insuficiente” para quienes necesitan una asistencia permanente, lo que le permitió recordar que la mayoría de los cuidados de las personas en situación de dependencia recaen en las familias, cuyos miembros necesitan “formación” y “apoyo”, puesto que estas situaciones provocan “cansancio físico y psicológico”.

Como contrapunto a la ayuda a domicilio situó la teleasistencia, a la que definió como un “servicio muy bueno” al que todavía le falta recorrido.

Sabina Camacho comentó que las residencias para personas mayores han de ser la última solución, a la que hay que recurrir cuando ya no pueden estar viviendo en sus domicilios solas y necesitan el cuidado de profesionales. Por ello, avisó de que estas instalaciones “no son hospitales, sino la casa de la persona mayor”.

En la misma línea, Eduardo Rodríguez Rovira subrayó que la soledad constituye el “gran problema” de las personas mayores y de la sociedad en su conjunto, el cual asoció al hecho de que “las personas que más suicidan en mayor proporción son las mayores, porque han perdido interés por la vida”. A su juicio, representa una de las cuestiones que “queremos que se resuelvan, porque no se trata de mandarlas a residencias”.

## ALFABETIZACIÓN DIGITAL

Por su parte, Marina Troncoso destacó la conveniencia de que se desarrollen “planes específicos en la universidad” para las personas mayores, y reconoció que “las personas mayores, como los jóvenes, tenemos que ponernos al día”, especialmente en materia digital, un campo en el que “nos cuesta más porque el cambio ha sido radical”.

Por esa razón, conminó a dedicar parte de los fondos europeos que recibe España a la alfabetización digital de las personas mayores con el fin de que puedan tener “una vida más sencilla y feliz”.

## PANDEMIA

En cuanto a la situación vivida por las personas mayores durante la pandemia, Sabina Camacho reseñó que con ella queda claro que “el modelo de centros que tenemos debe ser cambiado” y defendió que el que ahora se persigue -con módulos con un número reducido de ancianos- habría permitido evitar el volumen de contagios registrado durante lo peor de la pandemia.

A pesar de indicar que hubo residencias que “han funcionado muy bien y otras que a lo mejor no han atendido tan bien”, rememoró la “situación muy angustiada” de los familiares de las personas mayores, que no pudieron despedirse de los parientes que murieron en estos lugares.

Para Marina Troncoso sería necesario que las autoridades competentes pidieran disculpas por “la mala gestión”. Rememoró que “hubo situaciones terribles evitables”, por lo que invitó a las instituciones a “decir lo sentimos, lo gestionamos mal, nos hemos equivocado”.

Por último, Sabina Camacho avanzó que Ceoma remitirá el documento de conclusiones del Congreso a los partidos políticos para que las tengan en cuenta en la elaboración de sus respectivos programas electorales ante el ciclo de elecciones que tendrán lugar este año.

**(Servimedia)**

### **Coorganiza:**



### **Entidades colaboradoras:**





**Organizado por la Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA)**

## AMPLIACIÓN DEL PLAZO INSCRIPCIÓN

### ‘XI Congreso Nacional de Organizaciones de Mayores’

Con motivo de la celebración del ‘XI Congreso Nacional de Organizaciones de Mayores’ en la ciudad de Barcelona, **se amplía el plazo de inscripción a esta XI edición hasta el 17 de abril de 2023**, atendiendo a las peticiones que hemos recibido.

**Podrán inscribirse para asistir al ‘XI Congreso Nacional de Organizaciones de Mayores’**, que organiza CEOMA, los días 20 y 21 de abril de 2023, en dos edificios emblemáticos de Barcelona: 20 de abril ‘Centre de Cultura y Memoria El Born’, el 21 de abril ‘Casa Milá, LA PEDRERA’.

Invitamos a que se inscriban en este gran evento todos nuestros amigos y profesionales relacionados con el colectivo de **‘las personas mayores, protagonistas de la sociedad’**. En este sentido, facilitamos el enlace de inscripción para que puedan acompañarnos a este importante evento.

**¡INSCRÍBETE, TE ESPERAMOS!**

**Coorganiza:**



**Entidades colaboradoras:**

